

M. Pardo

Importador de los mejores pianos Willehm Sprethe premiados con medallas de oro, en la Exposición de Milan, vende a precios reducidos,

Abril 29

son ignoradas, hasta las reglas más elementales de la industria pecuaria.

En primer lugar no hay especialización; no se sabe donde existían tipos determinados con caracteres bien definidos, destinados ya al desarrollo de trabajo, ya a la producción de leche, ya al engorde. No hay criterios para elegirlos, y lo que es peor aún, se carece de medios para luego sostener y si cabe mejorar la pureza de las distintas razas y subrazas. Y téngase en cuenta que los variados tipos no son en manera alguna el resultado del capricho de los criadores, sino el fruto de cuidados, estudios y experimentos, que obedecen a un plan preconcibido con una orientación climática y decididamente económica.

Y es que en el Ecuador se tropieza con un verdadero escollo contra el cual se estreñan todas las generosas iniciativas de una bien entendida regeneración, y ese escollo es la falta de torrajes o, mejor dicho, de qué racional explotación. ¿De qué sirve en efecto traer tipos seleccionados, como los caballos de Chile, si luego no se cuidan de los pastos que necesitan y de adaptarlos para una cría de la misma pureza en el país?

SOSTI MARCELO.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio especial)

PACHINCHA

CAYAMBÉ, 23 DE OCTUBRE DE 1907.—Hoy arribó a éste a las 2 p. m. el Sr. Coronel Medardo Alfaro con su Estado Mayor y más el piquete del batallón «Carachi» No. 7. Mañana muy temprano estarán en esa. Van diez personas.

Arte Taurino

Da el domingo próximo su beneficio y corrida de despedida, el matador de toros, Eduardo Leal y Casado (Llaverito). Grande era la fama de que tenía precedido este diestro, al que los más imparciales revisores no habían presentado como uno de los discípulos de la Escuela de Lagartijo.

No hace mucho que ha alternado con Benarillo, el Faicón, Padilla y otros matadores, a los que ha dado mucho que hacer la voluntad y facultades de incansable suepelo por sostener su cartel, cualidades que distinguen a Llaverito.

Nació en Pinto (provincia de Madrid) el 13 de Octubre de 1875.

Hermano de Cayetano (Pepe-lillo), que ya por el año 1890 tenía conquistado una justa reputación como matador de toros, vino a debutar Eduardo, en Setiembre de 1894 en la plaza de Valladolid y desde entonces le vino infatigable en el trabajo, alcanzándolo que muy pocos; esto es llegar al año de vida torero a ser sobresaliente de matadores con Benarillo y Conajito. Pasó a México en Octubre de 1896, toreando en las plazas de aquella República en poco más de un año y medio 146 corridas, en las que mató 386 toros.

Contratado para ir a la exposición de Chicago, en la que

coleccionó fortuna y muchos aplausos, llegó hasta toros tres corridas diarias, pudiéndose decir sin temor de equivocarse, que relativamente a su ciudad, es el torero que más ha lidiado.

Recibió la primera alternativa en la plaza de Montesej, de manos de Antonio Escobar (el Boto); que confirmaron después, Diego Campos (Cuatro Dedos) y Juan Jiménez (el Ejejano).

Ha figurado en los carteles de las principales plazas de España, alternado con verdaderos maestros y tiene sentada su reputación, como uno de esos toreros a quienes nunca falta contrato, recomendación la más valiosa que puede tenerse un matador de toros.

Su naturalidad, modestia, carácter afable, serenidad en la lidia y sentimientos humanitarios le hacen simpático no sólo ante los públicos sino también ante sus compañeros a los que trata como hermanos.

El domingo dará su beneficio en la plaza de esta ciudad y solo pedimos al Dios Neptuno que se olvide ese día de bautizarnos, a fin de poder apreciar su trabajo, que hasta ahora, ya por el tiempo, ya por las condiciones del ganado no ha podido estimar en lo que vale el público quiteño.

Mucho es, sin embargo que en media corrida y dos enartos en que lo hemos visto lidiar, se haya atraído las simpatías de todo el público.

No le ha de resultar muy ventajoso a la empresa, porque el torero moderno y elegante a la dejar impresión en el público que lo haga exigente y pida a Machaquito para las temporadas sucesivas.

ESCUELA DE TELEGRAFIA

Asesó a la Dirección General de Telégrafos

Por decreto del señor Presidente de la República, se ha creado la «Escuela de Telégrafos» anexa a la dirección del ramo.

El curso se divide en inferior y superior, y la enseñanza será teórica y práctica, y los alumnos que con aprovechamiento hayan hecho los cursos, obtendrán el respectivo diploma, siendo preferidos para las vacantes que se presentaran para llenar el personal del ramo.

De acuerdo con el inciso 2.º del artículo 5.º, sección 2.º del reglamento de la Escuela, los jóvenes que deseen ingresar, deben matricularse en la Dirección de Telégrafos.

La matrícula es gratuita y estará abierta hasta el 20 del mes de noviembre próximo.

Quito, octubre 24 de 1907. El director general de Telégrafos. Daniel F. Bolaños.

A vuela pluma

Hemos tenido siempre la creencia de que no es a la Policía de Orden y Seguridad, sino a las autoridades municipales a las que corresponden la supervigilancia y censura en materia de espectáculos.

Cierto que aquí es de propiedad nacional el Teatro y quizás esto ha hecho incurrir en el error de que la policía in-

tervenga, como censura en el Teatro.

Ya en otra ocasión manifestamos los inconvenientes de que de esta práctica se derivara, pues si hoy ocupa la tendencia de policía una persona culta y competente en materias literarias, sabido es que por lo común, se asigna ese puesto a algún militar que posea algún criterio pero de tener en asuntos litrarios.

El Gobierno haría bien, en ceder el teatro a la Municipalidad, nombrar por su parte un censor de espectáculos y dejar que los ediles reglamenten y prescriban éstos.

En cuanto a las corridas de toros, sería lo más práctico solear de los revisores de los distintos periódicos que formularan un reglamento y que se les diese acceso al palco presidencial, en calidad de asesores.

Es muy justa la petición que algunos de los alumnos de la escuela de Artes y Oficios han elevado al Consejo Superior de Instrucción Pública.

Se encaligua la suerte que quepa a aquel establecimiento, pues se ha hablado de clausurarle, de darlo en arrendamiento, de enagenarlo, etc., es lo cierto que es ha clausurado la clase de telegrafía que existía en aquel establecimiento bajo la dirección del competente telegrafista, Sr. D. Luis Manosalva.

Para este estudio creó el gobierno que rige hoy los destinos del país, quince becas, cuyos agraciados quedan en la actualidad a mitad de su carrera. Desde que existe en la Universidad una clase especial para este estudio, nada más natural que asignar a ella las mencionadas becas, prefiriendo por su provisión a los que las diputarán ya a la escuela de Artes y Oficios, y que por lo tanto están en condiciones de aprovechar en menos tiempo que tardaría en hacer un par de años el alumno de nuevo ingreso.

Sin comentarios porque el título no los necesita, ya que llevase sobre nuestro reproducción de «El Tiempo» el siguiente párrafo de crónica:

«ESCLAVO.—Ayer llegó el señor Manuel de Jesús Andrade, nombrado subdirector del instituto normal de varones de esta ciudad.

Para el viaje se le han adelantado cuatrocientos sucos de sueldos.

Dice «El Comercio» en la revista de la función dada a beneficio del señor San Juan, que no sabe por qué meñó tanto ruido la anunciada función «Bando de campanas».

Pues, porque aquello de que en dicha obra se patentiza la labor jesuítica del clero; mismo, siendo un acontecimiento poner en escena una obra de tan activa propaganda radical, en el medio ambiente que nos rodea....»

Teatro Sucre

La última función como despedida de la empresa, se celebró anoche en el Teatro Su-

cre, con bastante concurrencia y con un programa variado.

«Los chicos de la escuela», es una obra del género chico; digna producción de Arístides y Vercati, en la que tanto la señora Quintana como la Pérez tuvieron ocasión de exhibir una vez más su gracia, y excepcionales cualidades artísticas.

«La Chipén», como decimos, es una humorada política muy intencionada en la que pasan desapercibidos muchos de los chistes por referirse a la política de España, que es necesario conocer bien sus personalidades para apreciar la intención del autor.

«Pero como todo lo que sea hablar contra el gobierno agrada al público en general, fueron aplaudidas casi todas las escenas y más que todo el decorado que es lo mejor que se ha exhibido en nuestro teatro.

La señora Gutiérrez, ha dejado en el público una grata impresión por su agilidad y gracia, conquistándose el título de eximia bailarina.

La señorita Ruitort, es otra de las actrices, que el público vería con gusto actuar siempre en nuestro teatro.

No quisieramos que de esta noche sea la última función que de la compañía.

Teniendo Llaverito que torar el domingo, fácil sería organizar un par de funciones más; pero si esto no se verifica, daremos hoy nuestro saludo de despedida a los artistas de la compañía Ideal, a los que, muy pocas veces nos hemos visto en el caso de censurar y esto con la intención de llevar a su conocimiento las impresiones del público, procurando, corregir algún error de aquellos en que incurrimos todos los mortales, pero en cuanto al conjunto de la compañía se la captado las simpatías de toda nuestra sociedad y puede estar seguro el empresario de que cuando regresare, vuelve como a su casa y que bastará ver en los elencos el nombre de las principales partes que constituyen hoy el cuerpo de zarzuela, para obtener un abono que asegure el éxito de la empresa.

Notas sociales

Continúan en el mismo estado la señora doña Rosario Quirola v. de Chacón, el doctor José María Guerrero y el señor Mariano López.

—Ha experimentado bastante mejoría la Sra. Isabel Yero v. de Mateus y la señorita Carlota López.

El 5.º del corriente contrajeron matrimonio el Sargento Mayor Caco Corrales y la señorita Tránsito Carrión.

—Con motivo de su onomástico, los amigos relacionados con el Comandante D. Rafael Bermeo, fueron ayer a visitarle, organizándose en la casa una simpática fiesta que duró hasta bien avanzada la noche.

—El personal de nuestra redacción, por ayer eligió a un compañero de tareas: Dr. Angel R. Porras, teniendo la satisfacción de encontrarlo bastante mejorado de la enfermedad que lo aqueja.

—Víctima de una violenta enfermedad falleció ayer el estimable joven Sr. Lantero Vilas; cuyo sepelio se efectuó esta mañana con un numeroso acompañamiento que demostró las generales simpa-

VENEZUELA y SUCRE QUITO.

Fábrica de Bebidas Gaseosas

JUAN M. GRAU

Carrera Olmedo, N° 13

Kola champagne. Sidra. Ginger Ale. Grandinada. Limonada. Soda Water. Oranje. Precios sin competencia.

Agosto, 21—1 m.

«... que gozaba el extinto. —Como anunciamos en nuestra edición de ayer llegaron en la tarde el Coronel D. Medard de Alfaro, Sargento Mayor Oñofre Sotillo, Comandante Ismael López, Mayor Domingo Cevallos; capitanes Acosta y Collantes y Comandante don Juan José Almeida, a todos los cuales enviamos nuestro afectuoso saludo.

—El Ministro Americano Mr. Fox, dió en la noche del miércoles un banquete en la legación americana a sus amigos de confianza.

«El concierto que se anuncia ha de ser un verdadero acontecimiento teatral por el que de antemano felicitamos a los beneficiarios.

LICITACION

MINISTERIO DE HACIENDA

Por disposición del señor general Presidente de la República, convocó a licitación para celebrar un contrato con el Gobierno, de conformidad con el Decreto Ejecutivo de 30 de Agosto del presente año, para efectuar la carga y descarga de toda clase de mercancías y productos de importación y exportación por el puerto de Guayaquil.

Los citadores tomarán como bases para mejorárselas las estipuladas en los contratos celebrados con el señor don Emilio Estrada y que corren insertos en los números 479 y 482 del Registro Oficial.

La empresa que se forme será nacional y tendrá las condiciones indispensables de solvencia y honorabilidad que garanticen los intereses del Fisco.

El empréstito al Gobierno será cuando menos de quinientos mil sucos, en efectivo o en pagarés descontables en los Bancos de la República.

Las propuestas se presentarán en pliego cerrado en el Ministerio de Hacienda o en la Gobernación de Guayaquil hasta el quince de Noviembre próximo.

Para las explicaciones que crean necesarias los interesados, podrán dirigirse por telégrafo al Ministerio de Hacienda.

Quito a 19 de octubre de 1907. CARLOS E. MONCAYO.

Por orden del Sr. Ministro de Instrucción Pública Encargado del Despacho de Hacienda.—El Subsecretario de Hacienda.

Espectáculos

TEATRO SUCRE
Para esta noche, a las 8, está anunciado el beneficio del «Coro de hombres» de la Compañía Ideal.

Conocidas del público las cualidades que distinguen al personal de dicho coro y dado lo atractivo del programa que han organizado, estamos seguros de que esta noche habrá en el teatro un lleno completo.

Hace mucho tiempo que no oímos buena música y aunque es cierto que más bien después de los luctuosos acontecimientos que tanto hemos lamentado, necesitábamos una compañía que nos proporcionara solaz, como lo ha hecho la que actúa en nuestro teatro, tanto bien halaga de vez en cuando, algo de música clásica.

«El concierto que se anuncia ha de ser un verdadero acontecimiento teatral por el que de antemano felicitamos a los beneficiarios. Teatrillo Técnico-Práctica 202 Joaquín Morales y Morales En venta al precio de 5 sucos ejemplar en casa del autor Carrera de Venezuela, intersección Oriente y en la Escuela de Artes y Oficios. Sibre.—P. g. Crónica Mejor importante De tal pelenos es liar la construcción de las dos nuevas líneas telefónicas que van a Guayaquil por la línea férrea, pues con la antigua y las dos nuevas líneas, el servicio telefónico será más rápido, reduciendo esta mejora en servicio del público. Entusiasmo El talentedo político de la parroquia del Quiche, solicita se le conceda el producto de las multas existentes para la construcción de una pista en la plaza pública. Los edulcorantes municipales no vigilan que en las calles de San Ro, que y coniguan, paguen en las casas almorzados, pues desde las 7 p. m. es inabituable, por la completa escasez y se contentan tan solo con llamar la atención con sus pitos a 4 ó 5 centavos de distancia. Cálcul El estado actual de este edificio es lamentable e llamamos la atención de la municipalidad, mandando un preito y haga el presupuesto para la refacción, ya que no sea para su mejoramiento, siquiera para la conservación del edificio y seguridad de los recintos, ya que por su destrucción ha dado lugar a varios casos de fuga de los encausados. Permiso El Sr. Gobernador de Pishchaca, ordenó al teniente político de la Magdalena, proporcione a los hermanos oritánicos el número de puenos necesarios para que éstos puedan conducir el camión de la citada planta, ya que en ciertos casos de fuga de los encausados. Permiso El Sr. Gobernador de Pishchaca, ordenó al teniente político de la Magdalena, proporcione a los hermanos oritánicos el número de puenos necesarios para que éstos puedan conducir el camión de la citada planta, ya que en ciertos casos de fuga de los encausados. Reunión Ayer se reanunció en la gobernación los hermanos del Batallón Sr. Victor Delgado con el capitán Sr. Dr. Victor M. Peñaherrera y los miembros de la junta de la junta, para establecer las bases previas a la reedición del arrendamiento de la hacienda Santo Domingo de Cayambe.

M. Pardo

Es el que tiene el mejor surtido de Alhajas finas de todas Clase y vende a Precios que no permite competencia por ser comprados por él en las fábricas Europeas.

Abril 29

VENEZUELA Y SUCRE VERDADERA GANGA!

The Guayaquil and Quito Railway Co

Mil sucesos de gratificación

La Compañía del Ferrocarril ofrece MIL SUCRES de gratificación a la persona que descubre al individuo ó individuos que colocaron obstáculos sobre la línea férrea el día 22 de Setiembre, ocasionando el descarrilamiento del tren número tres.

Pagará también QUINIENTOS SUCRES al que presente pruebas contra la persona que haya colocado obstáculos en cualquiera parte del ferrocarril con el criminal intento de descarrilar los trenes.

The Guayaquil and Quito Railway Co.

Quito, setiembre 28—1 m.

Designación

En la ciudadela de Ibarra, la casa del Dr. Antonio Mora, en cuyo taller se fué al sueldo ayer á las 9 a. m., cayendo 15 trabajadores de los cuales 4 fueron remitidos al hospital y uno falleció después de media hora del accidente en su casa.

Corte Suprema

Resoluciones de la Corte Suprema el 24 del presente. Philomeno agudo en relación con los juicios seguidos, respectivamente, contra José García, por falsificación y homicidio, y Jesús Ahobala, por robo.

—Dispuso que por ofensivo á este tribunal, se le devolviera al Sr. Arceño Domínguez G. la solicitud relativa á la causa promovida entre Purificación y Mercedes M. Castro, por dinero, imponiendo la multa de S. 25.

—Que se notificara á D. Pedro V. Rojas dos decretos de 13 de setiembre y 14 de octubre del presente año, expedidos en el Juzgado que sigue la familia Tinajero contra el Dr. Lino Odeán, sobre nulidad de una donación.

—Que D. Ramón E. Pérez recondujera escrito en que desistió del recurso de tercera instancia interpuesta en la causa promovida por una de dinero, entre don Juan Tallo y D. Emilio Pérez.

—Que se recibiera á D. Luis Tavorer que dentro de 24 horas pagara al Sr. Dr. Luis V. Rojas un honorario que reclama.

—Concedió prórroga de seis días al abogado Dr. Rojas para que presente el escrito en que desistió de la causa que sobre devoción de un fundo ha promovido don Felipe Lara contra la familia Gómez de la Torre.

Macchigara

Persona que nos merco entero crédito no aseguran que siguen las apropiaciones de los materiales al Macchigara, sino que haya un solo edil que se preocupe por defender los intereses.

Con ellos estaba Mr. Roberto van Rensselaer, de cuyo físico no nos hemos ocupado hace tiempo. Era ya un caballero de cuarenta años, de aire algo tanco y robusto y rostro ligeramente rubicundo, aunque no mucho. Como siempre, parecía hombre lleno de distinción, y cualquiera le hubiera tomado, sin dificultad, por un diplomático ó un general.

Estaba ligeramente pálido, y aun sin colores en los labios, y comenzó á hablar en tono fogoso, pero que bien se comprendía era forzado. Empezó por el principio, diciendo, que en aquel entonces precisamente era cuando estabas en situación de competir con sus rivales. Mencionó la compra de nueva maquinaria y demostró el sacrificio que suponía. Paso del tiempo de él un montón de documentos y explicó claramente cómo la nueva maquinaria había aumentado la producción, lo que equivalía á un alza en las acciones. Trató del pre-

Estado Mayor Gral., según el inciso 6° del Art. 86 de la Ley orgánica militar vigente, está facultada para por sí ó por medio de delegaciones, visitar é inspeccionar los enfermos del Ejército, prestejarse que se hará una de ellas, facilitando cuantas y sea necesario á bien ó fuere necesario. —Por acuerdo presidencial de fecha de ayer, concédese Letras de Honor militar á favor de la Srta. Angela Rueda y monteras María Polanco, Eloy, Sibatán y los 6 hijos legítimos, respectivamente del Sgto. Mayor Alejandro Rueda con asignación mensual divisible entre los agraciados de \$2,15 que es el 15 por ciento que goza hoy el citado Jefe al tiempo de su fallecimiento. —Decrétese subsistente el dictado del 17 del presente, encendiéndole el pase del Depósito en Comisión de esta capital al Sr. "Generaldad" al Tte. Julio C. Carrasco.

—Ascendió é al Subteniente de Infantería de Ejército al Sgo. 1.º de la misma arma, Alfonso Franco, á quien se le da de baja de la Escuela de Clases y de alto en el Depósito de Reservas y Oleifines de la plaza de Portoviejo.

—Concedió 30 días de licencia al soldado Manuel Morales de Arica, de Artillería "Bolívar".

—Por acuerdo presidencial de ayer, concédese nueva cédula de validez al Sgo. 2.º José Almeida con \$9,40 diarios por hallarse convalidado en el inciso 20 del art. 70 de la Ley vigente.

—Dase de alta en la Dirección del Registro Militar al soldado José F. González.

En montón El día de ayer fueron juzgados por la Comisaría primera Municipal 11 contraventores.

—Se ha formado un Comité para el arreglo de la plaza de la Recoleta con el siguiente personal: Presidente del Club, Sr. Eulio Pallares Artea; secretario, Sr. Alberto Bustamante; tesorero, Dr. Manuel E. Ocaña.

—La empresa de "El Telegrama" de Guayaquil, ha contratado en Alemania un profesor de artes gráficas para impartir este curso en la República.

—Hoy se verificó en el cementerio de San Diego el entierro del afamado médico Sr. Pastor Jiménez.

Registro Civil Día 21.—Nació María Rosario Andrade.

Defunciones.—Angela Jaimes, 1 año, afección cardíaca; Felipe Tipán, 15 años, tisis; Juan Jarrín, 33 años, febre; Juan Flores, 57 años, irritación intestinal; Felicia Paente, 15 días, bronquitis; Manuela Acosta, 63 años, afección al hígado.

Atención En esta imprenta se necesitan ajostas.

La fábrica GRAU elabora la Soda Watter.

Prensa Quiteña

«EL TIEMPO»

La oposición oportuna nace en editorial, en el que demuestra que siempre la lechada en defensa de la política del General Alfaro, aún en las épocas más críticas, pero que eso no obsta para concurir á cualquier empleo que se aparte de la rectitud, de la legalidad que debe observar en el desempeño de su cargo.

Y concluye así: "Antes bien, labor patriótica y de manifiesta simpatía á la actual administración, hacemos al denunciar los desaciertos é incorrecciones que cometen ciertos individuos que quieren se los considere inmutables, inviolables, amparándose bajo la sombra del General Alfaro, y que desprecian su gobierno, que no puede poner remedio á muchas cosas porque se le oculta la verdad".

—Daleca un artículo á la casa de Maternidad, la que se encuentra en el más lamentable estado, echando la culpa á la matrona de la casa al gobierno, y el colega á la matrona de la casa, por falta de iniciativa aquí para el aseo, y concluye pidiendo el cambio de esa empleada.

«EL COMERCIO»

Con esta editorial á "El Comercio" de Lima sobre un artículo que escribiera, llamando la atención del gobierno, sobre la manifiesta acritud con se arma el Perú, y las razones que tenemos para sospechar de que esos aprestos bélicos pueden ser dirigidos contra nosotros.

Acusa al gobierno de indiferencia y por tal cargo aunque pequemos de indiscretos, debemos decir al colega que el Jefe de la nación se preocupa más de lo se supone, de los asuntos internacionales, en medio de una política rastrea que el colega ha sido uno de los primeros en sustentar.

—Se ocupa de la reorganización de la Universidad Central.

Como Representantes exclusivos de una de las mejores Casas vendedoras de Vinos blancos de España, Francia, Italia, etc., etc. en las exportaciones de América...

El gran sistema de ventas á precios baratísimos

Establécido por casa americana y alemana, los mejores y más baratos representantes también en esta ciudad...

INFALIBLES

Para la higiene y todos los afloramientos nerviosos, son las PASTILLAS DE OCHOCA. Es el único medicamento que...

Quito, Octubre 2 de 1907.

FILICIDIO HORRENDO

Un diario de Chile da cuenta de un reciente suceso ocurrido en la subdelegación de San Pedro, a tiro de la del Río-Bio.

Dice el diario: "Por allí vive desde hace años, Ecoloro Romero, casado en segundas nupcias con María Castro."

Con este matrimonio vivía también Brigida Emerso, niña de unos quince años, hija del primer enlace de Romero.

Tanto es que la Castro sentía mal contenida advección por Brigida, cuyo natural papable y enja personalidad eran típicos de que sencillez para que pizre y madrastra la trataran mejor.

Ocasiones hubo—según versión de las gentes de aquellos lugares—en la empuja de Romero y de la madre hasta á caer cogido de las manos á Brigida y á tenerse dos días, sin comer.

El asesinato de Brigida ocurrió, pues, el 20 de Agosto, más ó menos á las 5 p. m.

Venta la niña desde la casa de Cipriana García en silencio á la casa de sus padres, en la cual, cerca ya el hogar, Ecoloro Romero, con compañía de un comprador, salió á la puerta de su casa, á las voces de María Castro, que decía á Romero:

—Ecoloro, ya viene la Brigida!

Romero apantado se carabinó á la infeliz Chiquilla, disparándole tres balazos, dos de los cuales fueron los que dieron muerte á Brigida Romero.

El prime balazo sacó harto en la cabeza á una hija de Cipriana García.

Brigida expiró muy cerca del sitio don' se recibió los balazos. Entraba ya la noche, el inicio paudo del viento, y todo con toda tranquilidad á la obra de enterrar á Brigida casi en el mismo lugar en que cayó herida de muerte, apañado con el paño de su paño y algunos cigarrillos.

Según se nos hace saber, ni la policía ni la autoridad judicial de Coronel han dado ni solo paso para aprehen ler y procesar á Romero que muy tranquilo se halla en su casa como si no hubiera perpetrado tal asesinato.

Banco Comercial y Agrícola

Table with exchange rates for London, Paris, Hamburg, and Spain.

ESQUEMA NORMAL DE VAPORES

Pongo en conocimiento de los señores suscritores que no tendremos ninguna excursión en el mes de junio último, que pueden presentarse desde el 15 hasta el 30 del presente mes á rendir las pruebas respectivas.

Al alumno que dentro del período no se presentare á rendir sus exámenes, se le considerará—según reglamento—cancelado la beca.

Quito, 14 de octubre de 1907. El Secretario.

— 30 — expresión de reas acosaladas que tan bien conocen los cazadores.

Con ellos estaba Mr. Roberto van Rensselaer, de cuyo físico no nos hemos ocupado hace tiempo.

Era ya un caballero de cuarenta años, de aire algo tanco y robusto y rostro ligeramente rubicundo, aunque no mucho.

Como siempre, parecía hombre lleno de distinción, y cualquiera le hubiera tomado, sin dificultad, por un diplomático ó un general.

Estaba ligeramente pálido, y aun sin colores en los labios, y comenzó á hablar en tono fogoso, pero que bien se comprendía era forzado.

Empezó por el principio, diciendo, que en aquel entonces precisamente era cuando estabas en situación de competir con sus rivales.

Mencionó la compra de nueva maquinaria y demostró el sacrificio que suponía.

— 31 — ción de los bonos y explicó el estado del mercado con bien ordenados cuadros estadísticos, asegurando que los precios subirían pronto.

Así estuvo hablando por espacio de unas dos horas, escuchándole sus obreros atentamente.

Después, uno de los delegados, pequeño, enjuto, con barba negra, lánguido, trató de la cuestión. Volvió en seguida sobre el asunto, extendiéndose acerca del precio de las substancias y la situación de los obreros, con grave enfado del presidente.

Está hablando de la condición de los obreros,—exclamó, golpeando la mesa con su lapicero.—Pero ¿cómo puedo yo mejorar la condición de los obreros? Decís que sus salarios no bastan para vivir, pero ¿qué? Hay quién pueda vivir

no está conforme, abierta tiene la puerta. Esta es pues, mi contestación á recibiros en mi casa para que en ella me insultéis.

Callóse, rojo de ira, y por espacio de medio minuto los delegados de las sociedades se miraron unos á otros; finalmente salieron del salón y en el dejaron al presidente, que echaba chispas por los ojos.

— 34 —

— 34 —

— 37 —

— 37 —

M. Pardo

Tiene el mejor surtido de Relojes de oro, plata, acero y níquel. Relojes de pared, despertadores, garantizados. Precios de verdadera baratura

VENEZUELA Y SUCRE QUITO.

LITERATURA

ASONANCIAS

I

Yo sé de una mujer, joven y hermosa, Que sin amor, del abandono en brazos, En el revuelto mar, ajada rosa, Viene con la caricia vergonzosa, Jirones de su honor hecho pedazos...

Baja más cada día al antro oscuro; Mas recordando el tiempo en que fue buena Se conmueve y suspira en su hunda pena, Y besando a su hijo, de amor puro Aún siente el alma arrepentida llena...

II

Sé de un hombre que rueda al precipicio Obscureciendo en el licor su juicio; A la copa fatal encadenada Tiene el alma doliente y desgarrada; Jamás resiste a la atracción del vicio...

Su corazón cada vez más se obscurece, Está la clima ante su planta abierta; Mas tiene compasión al que padece, Y al acordarse de su madre muerta, Aún llora conmovido y se estremece...

III

¿Qué es lo que impulsa al fondo del abismo? ¿Es perversión y criminal demencia O acaso ciego y cruel el atavismo Arrastra en su fatídica inconsciencia Con furor de terrible cataclismo?...

Obscuridad inmensa del destino, Tu eterno enigma á descifrar no atino, Más me conmueve ¡oh Dios! aunque me asombra Que en medio de la más profunda sombra Siempre se encuentre un esplendor divino!

ANDRÉS ARROYO DE ASIA.

Agustín Albán

ESCUELA "SM. LUIS GONZAGA"

Compra Bonos de la Denda Interna y liquidaciones. Acepta poderes de los acreedores del Fisco, para solicitar liquidaciones de los Tribunales de Cuentas, Tesorerías, &c. mediante una comisión equitativa. Dirigirse á Agustín Albán, carrera García Moreno, N° 45, frente á la Concepción. Octubre 2-1 m. Kola champagne marca GHAU, es la más pura.

La suscrita tiene el honor de poner en conocimiento de los padres de familia, que desde esta fecha comienzan los cursos que dirijo para los niños de primera letras, en cuyo establecimiento doy clases objetivas. El establecimiento está situado en la carrera de Sucre, casa de la señora Ana Vásquez. Quito, Octubre 1° de 1907. LUCINDA TOLEDO

Tarifa de Avisos de "El Imparcial"

Para las publicaciones ecuatorianas hemos adoptado la tarifa de Guayaquil con un veinticinco por ciento de rebaja.

Para las publicaciones del Exterior, la misma que rige en el país de donde se remite el aviso, con igual descuento. «El Imparcial» es el periódico más barato del Ecuador.

Avisar es vender, proponemos al Comercio. La lectura es la civilización, le decimos al pueblo.

La Girardina, de la fábrica Pidan la Linconada marca GHAU para el bello sexo. JUAN M. GHAU.

La Industrial

EMPRESA DE LINTIAR CALZADO

Por atender mejor á mi numerosa clientela, he tomado una cobuela bajo el Palacio de Gobierno; en la que cuento con buenos operarios, y los clientes saldrán satisfechos.

Segundo Manuel Viscónez Zapatero.

Stbro. 2.

Joaquín Nieto V. y Luis F. Chaves

ESTABLECIMIENTO DE SERVICIO PRÁCTICO DE LA UNIVERSIDAD CENTRAL

Tienen el honor de comunicar al público que han establecido una Agencia Judicial en esta ciudad encargada de la promotoría de toda clase de juicios, entre otros, de embargo de créditos, retención de sumas, ejecución de arrendos, etc.

La Agencia está situada en la carrera Píezuela, casa número 41, telégrafo 14. Estará abierta de 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m. Agosto, 26 de 1907-1 m.

ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS. Hallándose reorganizados los talleres de la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Director y personal del Establecimiento, tienen el honor de ofrecer al público las mejores garantías en todo lo que diga relación á los trabajos que se ejecutan en los talleres de Tipografía, Encuadernación, Sastrería, Herrería, Tenería, Mecánica, Zapatería, Talabartería, Carrocería y Carpintería. Cumplimiento esmerado en la entrega de obras y precios sin competencia.

A LA BREVEDAD

Se venderá la quinta que el señor Dr. Emilio M. Terrán posee en la parroquia de Santa Bárbara de esta ciudad, por su apoderado general, Dr. Angel R. Porras. 1 m.

MEMORANDUM

Santoral. Viernes, 25.—La Beata Margarita María de Alcoque, virgen, Santos Crispín, Crispiniano, etc.

Fases de la Luna. Luna nueva el... 7 Cuarto creciente... 14 Luna llena el... 21 Cuarto menguante... 29

Caracas. Salen al Sur: Lunas y Miércoles admitiendo correspondencia hasta las 3 p. m.; y los Viernes hasta las 5 p. m. en conexión con el del Norte: Miércoles y Sábado. Llegan del Sur: Martes, Jueves y Sábado. Llegan del Norte: Martes y Viernes.

Telegrafos. Líneas del Norte y Sur francas. Puerto de Betancía. La Sucre, carrera Sucre; El Comercio, carrera Venezuela y Guayas, carreras Guayquil y Chile. Ministerio de las Compañías de Transporte.

Compañía de Transporte. OMBRES: Salen Lunas y Jueves; llegan Miércoles y Sábado; escala en Latacunga. RÁPIDOS: Salen Lunas, Miércoles y Sábado; llegan Miércoles y Lunas; escala en Latacunga.

AL BAZAR ORIENTAL DE RAMIA & CIA. Ac. ha de llegar un gran surtido y variado de dibujos de TRIPE de Jute, algodón y lana y lo realizan á precios sumamente baratos, VER PARA CHER. Stbro. 12.—p.

DR. DIEGO SANCHEZ Médico y Cirujano. Carrera Sucre, frente al Banco «Piedra Blanca». Consultas de 1 á 3 p. m.

AUTOMOVILES: Salen Martes, Jueves y domingo; llegan Lunas, Jueves y sábado; directos.

El Viajero. Coches: Salen Martes y Sábado; llegan Jueves y Lunes; escala en Latacunga.

Travesas. Llegan á Latacunga: Domingos, Miércoles y Viernes, á las 12,40 p. m. Salen: Domingos, Martes y Jueves á las 1 p. m.

Compra de muebles

La persona que intese vender los muebles puede acercarse á la dirección del diario en el Gran Café Central, en donde se tomará nota.

Angel R. Porras

ABOGADO

Carrera Morales, N° 2

MEJOR QUE EN SANTO DOMINGO

Las personas que intesen comprar haciendas de cacao, caña de azúcar, potreros y terrenos baldíos, pueden ocurrir á esta dirección, en donde se les dará detalles de varias propiedades, en el Cantón Chone, á precios ínfimos y en magníficas condiciones de venta. En la provincia de Manabí pueden obtenerse datos en la oficina del Sr. Manuel Ayra—Cuene. Se aceptan canjes con propiedades en Quito.

A. KENNEDY

CIRUJANO DENTISTA No. 12.



OFICINA: casa de los señores Alejandro y Jacinto González.

Carrera Venezuela, antes Platería

Gula General del Ecuador

Se solicitan agentes en todas las provincias y cantones. Dirigirse por correo al señor Joaquín Morales—Quito.

Tp. de la Escala de A. y G.

lenguas extranjeras por hombres de salvaje aspecto. Todas estas cosas pundo ver el presidente desde su coche, al cruzar las calles; pero no por ello se intimidó, y después de una larga y tempestuosa conferencia, los delegados de las sociedades pudieron comunicar á sus compañeros que les había sido denegada toda suerte de concesión. A la mañana siguiente, los obreros leyeron en los periódicos que sus sociedades habían pedido celebrar otra conferencia, la última, y que si en ella no se les atendía, estaban resueltos á ir á la huelga, y á la guerra hasta el fin.

ver lo que sucede en la ciudad y enterarse de cómo lo pasan los trabajadores. Yo sé que ayer murió de hambre un niño, y nadie ha visto que ninguno de los socios de la compañía experimente necesidad. Un vivo carmin cubrió el rostro de van Rensselaer. —¿Quién es manda ser tan impertinente!,—gritó. —No creo serlo en modo alguno,—respondió el hombre, en medio del angustioso silencio de sus camaradas;—en cambio, vos no habéis vacilado en hablar de la intemperancia de los obreros. Mr. Roberto van Rensselaer descargó un puñetazo sobre la mesa. —Ea,—exclamó,—esto ha de durar ya bastante y es hora de que acabe! No continúis demostrando carecer de sentido común y teneid entendido que la fundición de Villahumbre pertenece á Roberto van Rensselaer y no á las sociedades obreras ni á ninguna otra; que yo haré de ella lo que me convenga, pues trabajo en beneficio mío; los salarios que pague, serán los salarios que me parezca, y el que

y habrá quien no pueda. Si los obreros gastan mucha parte de su salario en intemperancias, claro que no les alcanzará. ¡Acaso!...—al decir esto Rensselaer se detuvo, y frunciendo el ceño con enojo, continuó, ya en diferente voz:—Pero no tengo yo que ocuparme en semejantes cuestiones. He venido aquí para explicarles el estado del mercado y todo lo que la compañía puede hacer. No tengo que decir más. Tened presente que también tienen las compañías sus quebrantos y que también para ellas es posible la ruina. Las leyes de la economía se aplican lo mismo á las compañías que á los obreros; también hay salarios, vivientes para ellas. El presidente dejó de hablar, é inmediatamente el delegado que llevaba la voz cantante, observó: —¿Qué señales hay de que la compañía está amenazada de quebranto? El presidente le miró airado. —¡Eh!,—masulló con dureza. —Digo,—repitió el hombre en tono más fuerte,—que todos pueden

IX

En primer lugar, conviene hacer constar que el presidente estaba de muy mal humor cuando fué á la reunión.

Había tenido que aplazar un día más la salida del Comité, y para como de males, cinco minutos antes le habían tirado una piedra, muy bien dirigida á su cabeza. Menciono este incidente de la piedra á causa del desgraciado desenlace que tuvo la conferencia.

Una tarde de Octubre hallábase sentados ochenta hombres en torno de una larga mesa; siete de ellos, pálidos y temblorosos, manoseaban sus sombreros y se miraban nerviosamente, con intensa agitación pintada en el semblante, y con esa